
 

 

 

 「令和４年度第２回保護者アンケート」の結果から 

１２月末にご協力いただきました「令和４年度第２回保護者アンケート」につきましては，多くの皆様に

ご回答いただきましてありがとうございました。改めて感謝申し上げます。今回の学校だよりでは，アンケ

ートの集計結果についてお知らせいたします。 

下の図表は，保護者アンケートの集計結果です。各問に対する 1+2 の数値は，「1 当てはまる」「2 ど

ちらかといえば当てはまる」を合わせた肯定的な回答の割合（％）を示したものです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校だより No.16 令和 5年２月１日  

≪学校組織目標≫ 児童の出番をふやす 

≪学校教育目標≫ 仲間と協力しながら学び， 

自ら考え行動できる児童の育成 

笠原小 HP 

質問項目 調査 １＋２

7月 71.4%

12月 88.2%

7月 69.3%

12月 82.5%

7月 66.9%

12月 80.5%

7月 72.0%

12月 87.8%

7月 78.8%

12月 96.9%

7月 47.5%

12月 44.6%

7月 53.2%

12月 56.2%

7月 66.9%

12月 77.7%

7月 69.9%

12月 85.9%

7月 71.9%

12月 89.2%

7月 75.2%

12月 93.5%

7月 69.0%

12月 83.7%

7月 76.9%

12月 96.4%

7月 77.0%

12月 96.4%

7月 78.4%

12月 98.9%

7月 78.2%

12月 98.1%

7月 78.7%

12月 98.7%

7月 79.2%

12月 99.1%

16
ご家庭では，むし歯が見つかった場合，早め
に治療するようにしている。

17
ご家庭では，学校行事や授業参観にできる
だけ参加している。

18
ご家庭では，学校からの文書や便りに目を
通すようにしている。

13
学校は，来校時や電話の対応は適切であ
る。

14
学校は，通信やホームページなどで学校の
様子を伝えている。

15
ご家庭では，朝ご飯を毎日食べてから登校さ
せている。

10
お子様は，身近な大人の話を素直に聞くこと
できる。

11
学校は，子供たちの心身の健康や安全に努
めている。

12
学校は，お子様のことについて相談しやす
い。（いじめ，不登校等）

7
お子様は，放課後や休日に運動をよくしてい
る。

8 お子様は，早寝早起きをしている。

9
お子様は，授業は分かりやすいと言ってい
る。

4
お子様は，「おはようございます」「いただきま
す」などのあいさつができる。

5 お子様は，友達に優しく接して生活している。

6 お子様は，家で読書をよくしている。

1
お子様は，学校へ行くことを楽しみにしてい
る。

2 お子様は，学校の様子をよく話している。

3
お子様は，宿題や家庭学習に努力している。
（１・２年30分　３～６年学年×10＋30分程度）



【アンケート結果から】 

今回のアンケート結果は，７月の結果と比べて，ほとんどの項目で肯定的な回答の割合が高くなってい

ます。特に「15 ご家庭では，朝ご飯を毎朝食べてから登校させている」「16 ご家庭では，むし歯を

早めに治療するようにする」「17 ご家庭では，学校行事や授業参観にできるだけ参加している」「18 

ご家庭では，学校からの文書や便りに目を通すようにしている」の項目については，肯定的な回答が 7月

の結果より 20ポイント近く上昇しています。お子様の健康・安全に対するサポートや本校の教育活動へ

の高い関心のもと，ご理解とご支援をいただき改めて感謝申し上げます。 

そうした中，唯一，７月の結果より肯定的な回答の割合が低下した項目は「６ お子様は，家で読書を

よくしている」です。子供たちからは「放課後や休日に読書をする時間が取れない」との声も聞こえてき

ます。引き続き，読み聞かせボランティアのきらきらさんによる朝の読み聞かせや読書貯金等，学校での

読書活動の充実に努めるとともに，子供たちが日常的に本に親しめるような活動を工夫してまいります。 

また，「13 学校は，来校時や電話の対応は適切である」「14 学校は，通信やホームページなどで

学校の様子を伝えている」はどちらも肯定的な回答の割合が 96.4％であり，7月の結果より大きく上昇

しました。今後も丁寧な対応を心がけるとともに，学校の様子についても積極的に発信してまいります。 

 

【ご意見・ご要望等について】 

○給食白衣をみんなで使うことで，柔軟剤のにおいがどんどん強くなっているように感じます。給食

白衣を各個人持ちにするのはどうでしょうか。 

⇒ 給食当番の白衣については，学校で用意していましたが，同じ白衣を複数の児童が共有することや，体

格の差により白衣のサイズが大きすぎるまたは小さすぎて当番活動がやりづらいなどの課題がありまし

た。そこで，来年度の新入生から，給食当番の白衣，帽子，白衣と帽子を入れる袋を個人で用意していた

だくことにしました。在校生についても希望する方は白衣等を個人で購入し，使用することも可能です。 

詳細については，学校ＨＰのお知らせコーナーに 1月 23日に掲載しました「給食当番用の白衣につい

て」をご覧ください。 

 

○コロナ禍での学校生活になるので換気が大切かと思いますが，窓際の子供達の体の冷えが心配です。

授業参観したときも凄く寒かったです。 

⇒ 換気に関しましては，「市町村学校等における新型コロナウイルス感染症対策ガイドライン」のもと実

施しております。ガイドラインでは「可能な限り常時，２方向の窓を開けておくこと」とありますが，併

せて，「室温低下による健康被害が生じないよう，学校内での保温・防寒目的の衣服の着用については柔

軟に対応する」とあります。ご指摘いただいたとおり，室温が下がり，子供たちの体が冷えると学習効果

の低下にもつながります。適切な換気に加え，室温管理に努め，子供たちの体が冷えないよう配慮してま

いります。 

 

○授業参観の選択肢としてリモートでも見られるように検討してほしいです。また，学校行事等もオン

ラインで配信してもらえるとうれしいです。 

⇒ 12月の授業参観時もオンライン配信ができないか，水戸市総合教育研究所（総研）のＩＣＴ支援室に相

談をしました。保護者への配信は You Tubeを推奨しており，本校の規模で全クラス一斉に配信するために

は容量が不足してしまうとのことでした。今後も総研と相談しながら，オンラインでの配信方法について

引き続き検討を重ねてまいります。 

  なお，子供たちの日々の活動の様子につきましては，学校ＨＰのブログに掲載していきますので，ぜひ

ご覧ください。 

 

その他，保護者の皆様からいただきましたご意見等につきましては，本校の教育活動の充実と改善に役

立ててまいります。今後も保護者の皆様と一層の連携を図りながら，よりよい学校づくりを目指して取り

組んでまいりますので，ご協力のほどよろしくお願いいたします。  


